

NOVEDADES

"Este Viaje Será en Homenaje a Ud. María", Dijo Cámpora

Aunque Asegura que no Sabe Cuándo se va, Habla de Regreso

Por BERTA FERNANDEZ

"Mi mayor ambición siempre ha sido volver a Argentina", dijo ayer a NOVEDADES el ex presidente doctor Héctor J. Cámpora.

En una conversación en la clínica dental que dirige en esta capital, el ex mandatario argentino eludió "tomar al toro por los cuernos" y confirmar o negar la información dada por su hermano, el senador peronista Pedro Cámpora, en el sentido de que retornará a la patria porque sus partidarios lo piden.

Después de recibir varias llamadas telefónicas que parecían de apoyo de parte de sus amigos y hacer una cita para reunirse con ellos la semana próxima porque ahora está sumamente ocupado, y de escuchar un muy leve cuchicheo de su secretaria que decía a un médico: "se va el viernes", el doctor Cámpora se dispuso a atenderlos.

-Doctor, ¿cuándo regresará usted a Argentina?

-No concedo entrevistas, señorita; no me haga usted romper la línea política que he seguido desde mi llegada a México. Lo único que he hecho eventualmente es desmentir declaraciones que se me han achacado.

-Señor Cámpora, su hermano afirmó en Argentina que usted regresará en breve, ¿cómo es posible que él informe y usted se abstenga?

Sacó un cigarrillo, lo ofreció a la interlocutora y después de un respiro profundo, dijo: "La declaración de mi hermano es la más viva expresión del amor fraterno y del deseo sincero de una persona que me quiere."

-¿Cuándo será el retorno?

-Mi mayor ambición siempre ha sido volver a Argentina, aunque para ello llore más de una lágrima, pues he hecho muchos amigos aquí y he recibido verdaderas pruebas de solidaridad y afecto. Se lo digo con esto (se abrió el saco y sobre la camisa se tocó el corazón). Simplemente esta clínica es una muestra de amistad de México hacia Argentina, pues fue puesta por un mexicano: Guillermo Nassef.

La reportera insiste y el doctor Cámpora afirma que no sabe cuándo emprenderá el viaje, "no puedo despegar súbitamente, tengo que hacerlo así" -mueve la mano como una nave que se eleva poco a poco.

Me dolerá dejar a mi querido México, pues estoy enamorado de él y de sus gentes, y de momento no puedo irme porque no es fácil que abandone de la noche a la mañana la clínica, tengo que arreglar algunos asuntos.

Poco antes había sostenido una conversación de larga distancia con una dama a la que llamó María y le manifestó que "ese viaje que yo haga será para rendirle homenaje a usted".

Poco antes de concluir la plática inquirimos sobre cuándo podrá dar una información más concreta, a lo que respondió que no sabe, pero él llamará a los medios de difusión cuando se decida a hablar.

Llega la División a las Fuerzas

Armadas Argentinas

BUENOS AIRES, Ago. 25, UPI, AP y AFP.— El jefe del ejército, teniente general Alberto Numa Laplane, sería relevado luego que esta noche fracasó en sus propósitos de lograr que los titulares de las otras dos armas accedieran a emitir un comunicado conjunto destacando "la cohesión y unidad" de las tres fuerzas, según informaron despachos de prensa.

La agencia, Noticias Argentinas (NA) dijo que, además del relevo de Laplane, se trató el pase a situación de retiro del coronel Vicente Damasco, cuya designación, hace dos semanas, como ministro del Interior, desencadenó un profundo malestar en las fuerzas armadas.

Previamente a esta situación, el general Numa Laplane había pronunciado un enérgico discurso de tono político, en momentos en que arreciaban las versiones sobre divergencias en las fuerzas armadas.

Los observadores castrenses interpretaron que una parte de su alocución también estuvo dirigida a desmentir los rumores sobre un posible golpe de estado. Esa posibilidad es mencionada en círculos políticos y en la prensa.

El general Laplane habló al despedir los restos del mayor Julio Larrabure, muerto luego de más de un año de cautiverio en manos de guerrilleros ultraizquierdistas. Dijo que "la institucionalización ya nos está costando muchos héroes como para canjearla por cualquier canto de sirenas". Se refería a los rumores de que "¿habrá un golpe militar esta semana en Argentina?", según se preguntó ayer el matutino La Opinión.

Laplane habló ante el ataúd del mayor Larrabure, quién según él "Ejército Revolucionario del Pueblo (ERP), se ahorró con un corcel en "un descuido de sus

custodios". Larrabure había sido secuestrado el 11 de agosto de 1974 y su cadáver apareció el sábado por la noche en la ciudad de Rosario, 350 kilómetros al norte de Buenos Aires. Un informe oficial dijo anoche que el mayor fue torturado. No se descarta la teoría de que pudo haberse suicidado en un rato de desesperación.

El general Laplane aludió a las versiones sobre divergencias en el ejército y dijo, al despedir los restos de Larrabure: "No quieren creer este ejemplo de tu sacrificio los que necesitan un ejército fracturado para cumplir sus fines y se rasgan las vestiduras lamentando supuestas razones de falta de cohesión, cuando en realidad la están fomentando en un intento suicida por entregarle a tus asesinos un país en caos".

Expresó en otro párrafo de su discurso, que a Larrabure también "lo han torturado y estrangulado los otros, los cultores del "no te metas", los delincuentes económicos, los augures del desastre y los soñadores románticos del golpe de estado".

MAS DIVISIONES EN EL PERONISMO

La autoridad de la presidenta María Estela Martínez de Perón, como jefa del Partido Justicialista (peronista) volvió a sufrir hoy un rudo golpe al ser cuestionada por prominentes miembros del partido.

Las secuelas del congreso nacional peronista, que deliberó el sábado para elegir nuevas autoridades, indican que el partido gobernante se halla fracturado y que ya no acata tan fácilmente las directivas de la señora Perón.

Por lo menos dos gobernadores, cinco senadores nacionales, seis diputados nacionales y unos veinte legisladores provinciales se retiraron disgustados, el sábado, disconformes con los procedimientos del congreso.

La sesión continuó y las nuevas autoridades fueron elegidas de acuerdo con las sugerencias de la Jefe de Es-